



## Cómo funciona en Bolivia la elección de jueces por voto popular como la que aprobó México (y las críticas que se le hacen)



Bolivia ha ido dos veces las urnas (2011 y 2017) para renovar a los magistrados del Poder Judicial.

**Darío Brooks**

BBC News Mundo

20 septiembre 2024, 13:03 GMT

En México se promulgó hace unos días un nuevo sistema de elección de los ministros de la Suprema Corte de Justicia, magistrados y jueces a través del voto popular, en una polémica reforma del Poder Judicial que solo tiene un paralelo en el mundo: Bolivia.

El país sudamericano adoptó en su Constitución de 2009 un método inédito para adjudicar los puestos de las altas cortes del país a través de elecciones universales.

Solo algunos países a nivel local -Estados Unidos, Suiza y Japón- tiene elecciones de jueces.

Desde que se adoptó el nuevo sistema en Bolivia, los ciudadanos **han acudido a las urnas en dos ocasiones (en 2011 y 2017)** para votar por los candidatos que aspiraban a ocupar los cargos del Tribunal Supremo de Justicia, del Tribunal Constitucional Plurinacional, del Tribunal Agroambiental y del Consejo de la Magistratura.

[Reforma Judicial: cómo funciona en Bolivia la elección de jueces por voto popular como la que aprobó México \(y las críticas que se le hacen\) - BBC News Mundo](#)